

DOSSIER SPÉCIAL : LES FEMMES DE L'INDUSTRIE



**Suzy Léveillée,
Garage François Thouin**

Lorsqu'on rencontre Suzy Léveillée pour la première fois, on est loin de se douter que cette toute petite femme a conduit des poids lourds dans la construction et exploité sa propre entreprise de camionnage durant 15 ans. Dès le départ, Suzy savait qu'elle se destinait vers les métiers non traditionnels pour les femmes.

« Quand j'ai quitté l'école, j'ai travaillé à la raffinerie Gulf à Montréal, dans l'administration. À cette époque, il y avait quatre filles qui étaient opératrices, sur les 250 manœuvres. Je trouvais ça fantastique de

voir des femmes dans ce métier d'homme, et il y en avait une qui était hors de portée même des hommes parce qu'elle excellait dans son métier. Lorsque la raffinerie a fermé, ils nous ont versé une compensation. J'en ai profité pour troquer mes souliers à talons hauts pour des bottes de travail, je me suis acheté un camion et je suis allé travailler dans la construction. »

Malgré sa passion pour la conduite de véhicules, passion qu'elle a toujours, Suzy a ensuite vendu ses camions et ses VR pour se diriger du côté des fournisseurs de l'industrie, chez Garage François Thouin. Mais même si elle n'est plus derrière le volant d'un véhicule, la passion de l'industrie du camionnage continue de l'animer.

« Ça a l'air cliché, mais chez Garage François Thouin, j'ai l'impression de travailler pour ma propre entreprise. C'est une petite entreprise, mais une grande famille, avec des employés fidèles. Alors, je sais que si je ne fais pas mon travail, les employés à l'interne n'auront plus de travail. Ça me donne énormément d'énergie, autant que d'avoir été derrière le volant. J'ai d'ailleurs encore les mains sur le volant, mais le volant de rentabilité de l'entreprise. »

Pour Suzy, pas question de laisser l'univers du camionnage.

« C'est mon monde. Avec les années, on développe un côté technique, un langage, une attitude, on est reconnue. Il y a peu de femmes encore dans des entreprises liées au transport, qui réussissent à aboutir et se

faire respecter de par ses connaissances et ses aptitudes. Et c'est tout ce que je sais faire. C'est ce que j'aime faire, et je ne pense pas que je pourrais faire autre chose. »